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(E) ENTREVISTA. CATALINA POZAS SALDIVIA, estudiante de Periodismo y multimedallista en el Nacional de Paranatación: 

“Le debo todo lo bueno que me 
está pasando a la Teletón” 
Misael Sánchez Echeverría 
cronicaaustraltemuco.d 

argada de medallas de 
Co retornará en los 

próximos días a Temu- 
co Catalina Pozas Saldivia, es- 

tudiante de primer año de Pe- 

riodismo de la Universidad de 
La Frontera y multicampeona 
en el Campeonato Nacional 
de Paranatación. 

La deportista, que se integró 
recientemente al Team Pa- 

raUfro, participó en tres prue- 
bas enla capital y las ganó to- 
das, dos incluso con nuevo ré- 
cord nacional. “Participé en 
50 metros libres, 50 metros 
espalda y 100 metros libres. 
Obtuve oroenlastres y anoté 
nuevorécord nacional en dos 
deellas, en 100 metros libres, 
con una marca de 423; yen 
50 metros espalda, con 2'10”. 
Tras terminar el campeona- 

to Catalina no regresó a Te- 
muco. Se quedará algunos dí- 
asen Santiago ya que mañana 
participará en la Teletón. Es- 
taráen el Teatro para comen- 
tar ante todo el país su expe- 
riencia mientras sale al aireel 
reportaje que cuenta su in- 
creíble historia de superación 
y triunfos. Desde Santiago, ac- 
cedió a conversar con El Aus- 
tral. 

-Catallna, ¿desde cuándo prac- 
ticas natación? 
- Aprendí a nadar como parte 
delas terapias de rehabilita- 
ción en el Instituto Teletón de 

Coyhaique. Y de manera 
competitiva me inicié en el 
año 2022. Justamente en un 
Campeonato Nacional, donde 
salí campeona en mi catego- 
ría. Esa fue mi primera com- 
petencia y entonces estaba 
representando a Aysén, ya 
que vivía allá con mi familia. 

=¿De qué manera la natación 
ayudó en tu rehabilitación? 
- Yo nací con una malforma- 

ción congénita, una amputa- 
ción de tres extremidades. A 
mi mamá nole dijeron nada y 
se enteró al momento en que 
nací y a los meses tuvo que 
viajar conmigo a Santiago pa- 
ra iniciar mi rehabilitación. 
Luego a Puerto Montt, por- 
queallá estaba la Teletón más 
cercana. Hasta que cuando 
cumplí 10 años inauguraron 

“Este es el deporte 
que me da más li- 
bertad, me siento 
muy libre, siento 
que puedo correr 
en el agua. Puedo 
moverme de todas 
las formas en que 
no puedo hacerlo 
en la silla de rue- 
das”. 

“La Teletón es el se- 
millero de muchos 
deportistas destaca- 
dos en el país. Para 
mí siempre es un hi- 
to importante, más 
este año, donde voy 
a participar”. 

el instituto en Coyhaique, 
donde continué con mi pro- 
ceso. 

-¿Qué te entrega hoy la nata- 
ción? 
-Desde que abrió el instituto 
en Coyhaique, en el área de- 
portivaa los pacientes los ha- 
cen practicar deportes. Yo hi- 
ce carreras en silla, tenis de 
mesa, vóleibol y finalmente 
natación. Al principio era par- 
te de mi rehabilitación y no 
me gustaba mucho, me daba 
miedo el agua. Pero en un 
momento comencé a tomarle 

el gusto, porque me di cuenta 
de que era buena para nadar, 
especialmente cuando co- 
mencé a competir. Hoy, este 
es el deporte que me da más 
libertad, mesiento muy libre, 
siento que puedo correr en el 
agua. Puedo moverme de to- 
daslas formas en queno pue- 
do hacerlo en la silla de rue- 
das. Siempre me dijeron que 
tenía talento para la natación 
y al ver los resultados me 
siento muy orgullosa, porque 
también me ayudó en mi 
dependencia. 

  

VIDA EN TEMUCO 
Desde este año Catalina Pozas 
reside en Temuco. Se vino so- 

la a estudiar Periodismo en la 

FOTOCEDIDA 

CATALINA POZAS ACABA DE LOGRAR TRES MEDALLAS DE ORO EN EL RE- 
CIENTE CAMPEONATO NACIONAL DE PARANATACIÓN DESARROLLADO EN 
SANTIAGO. 

Universidad de La Frontera, 
donde ha tenido un muy 
buen rendimiento. Acá com- 
patibiliza las clases en la uni- 
versidad con los entrena- 
mientos, ya que es parte del 
programa Promesas Chile. 

-¿Por qué te decidiste a estu- 
dlar Periodismo? 
“Siempre quise salir de Aysén 
y mis papás me han impulsa- 
do desde pequeña a ser inde- 
pendiente, a hacer grandes 
cosas, siempre han confiado 
en mí. Y como allá estaba 
practicando natación, acá en 
Temuco podía entrar al Pro- 
grama Promesas Chile y en- 

  

20 
años tiene la joven 
deportista que estu- 
dia Periodismo en la 
Universidad de La Fronte- 
ra. 

trenar a un nivel más alto. 
Además, quería estudiar algo 
relacionado y opté por Perio- 
dismo. Hoy quiero ser perio- 
dista deportiva, pero especia- 
lizada en deportes paralimpi- 
cos ya que en esa área hay un 
espacio vacío que hay que lle- 

Sueño deportivo 

e“Misueño deportivo es en- 
trar a la selección nacional, 

en mi categoría soy laúnica 
nadadora femenina en Chile, 
por lo tanto, me gustaría te- 
ner la oportunidad de repre- 

sentar al país en competen- 
cias internacionales”, co- 

menta lajoven deportista. 

nar. Faltan periodistas que 
tengan experiencia y conoci- 
miento sobre el deporte para- 
límpico. 

-¿Y cómo lo haces para comple- 
mentar los estudios con la na- 
tación? 
- Voy a entrenar tres o cuatro 
días a la semana, también ha- 
go ejercicios en la casa. En la 
universidad me ha ido muy 
bien, aunque al comienzo fue 
un poco difícil, pero gracias a 
la facilidad que me da la ca- 
rrera y el apoyo delos profe- 
sores he podido compatibili- 
zar ambas cosas. Además, en 
la Ufro hay un Programa de 
Inclusión y Acompañamiento 
para Estudiantes con Disca- 
pacidad (Piaed), donde me 
han apoyado mucho tam- 
bién. 

-Hoy se Inicia la Teletón, ¿qué 
esparatl esta obra? 
-La Teletón es el semillero de 
muchos deportistas destaca- 
dos en el país. Para mí siem- 
pre es un hito importante, 
máseste año donde voya par- 
ticipar. Estaré en el Teatro y 
van a mostrar mi reportaje. 
Ya estuve hace 10 años pero 
era muy pequeña, en cambio 
ahora que tengo 20 años, ten- 
go más habilidades para co- 
municar y dar el mensaje que 
quiero entregar, que es mi in- 
dependencia, ya que no es 
tan normal que una persona 
con discapacidad se vaya a es- 
tudiar sola a otra ciudad, lejos 
dela familia. Pero todo eso es 
gracias a la Teletón. Por la Te- 
letón estoy en este deporte, 
pude independizarme y en- 
trar a estudiar Periodismo, 

siempre me guiaron en lo que 
yo quería hacer. Le debo todo 
lo bueno que me está pasan- 
doala Teletón. es   

  

Senadora pide que 
sedesvincule a 
fiscal de La 
Araucanía que 
accedió a carpeta 
en caso Monsalve 

e La senadora republicana 
Carmen Gloria Aravena pi- 
dió quese desvincule a fiscal 
de La Araucanía que accedió 
acarpeta en caso Monsalve. 

La parlamentaria indicó 
que ante la gravedad de los 
hechos, de comprobarse la 
participación de un fiscal, él 
no debe seguir en su cargo. 
“Nadie puede estar por so- 

bre laley. La filtración de an- 
tecedentes es muy grave, 
más aúnssi el responsable de 
acceder a la carpeta investi- 
gativa, que es secreta, fue un 
fiscal de nuestra Región. Es- 
peraré los resultados del su- 
mario interno encargado 
por el fiscal regional, de 
comprobarse estos hechos, 
la persona involucrada ha- 
bría incumplido sus deberes 
como funcionario, y en este 
caso en particular, en donde 
hemos visto una serie de 
irregularidades en el proce- 
so, considero que ameritaría 
la desvinculación del car- 
go”, dijo la parlamentaria. 

EN TODO EL PAÍS 
“Recordemos que no es el 
primer caso, sabemos que 
distintos funcionarios del 
Ministerio Público de todo el 

país tuvieron acceso a la car- 
peta investigativa de la de- 
nuncia por abuso sexual y 
violación en contra de Ma- 

nuel Monsalve, información 
que incluía testimonios y los 
peritajes del SML, por lo cu- 
al ya fueron desvinculadas 
dos funcionarias de la Fisca- 
lía de Coquimbo. Por lo mis- 
mo, de comprobarse los he- 
chos de los cuales sería res- 
ponsable un fiscal de La 
Araucanía, esperamos que 
se le mida con la misma va- 
ra, y sea desvinculado de su 
cargo”, finalizó. os
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